

Comment se déroule l'épreuve d'histoire-géographie ?

L'histoire-géo est rattachée au tronc commun de première et de terminale. Cette matière est donc évaluée dans le cadre des épreuves communes de contrôle continu : deux épreuves écrites sont organisées au deuxième et au troisième trimestre de première (en 2020) et une épreuve écrite sera passée au deuxième trimestre de terminale (en 2021).

[Pour rappel] La note générale des épreuves communes de contrôle continu de première et de terminale valent pour 30% de ta note finale du bac.



Épreuve d'histoire-géographie en voie générale

Durée 2h / coefficient 5

1ère partie

Question problématisée

Objectif = rédiger une réponse problématisée à une question portant sur un seul des chapitres étudiés. Cet exercice vous invite à mobiliser vos connaissances afin de produire une démonstration argumentée qui réponde au sujet. L'intitulé de la question suggère des éléments de construction de la réponse.

2^e partie

Analyse de document(s) ou production graphique

Dans le cas d'une analyse de document, le sujet est composé d'un titre, d'une consigne suggérant une problématique et d'un ou plusieurs documents de natures diverses. Un paratexte peut éventuellement apporter des informations sur les documents.

Il s'agit la plupart du temps de réaliser un croquis à partir d'un texte présentant une situation géographique. Le titre et l'organisation du texte indiquent de grandes organisations pour la réalisation du croquis. Dans le cas d'une autre production graphique, les consignes et les données servant à l'élaboration de cette production sont fournies avec l'exercice

Chaque partie est notée sur 10 points, la somme des deux donnant la note finale sur 20 points.

Quand la 1ère partie porte sur l'histoire, la seconde porte sur la géographie, et inversement.

Sujet 0

Première partie : question problématisée (10 points)

La littoralisation des espaces productifs favorise-t-elle l'explosion des flux d'échanges matériels et immatériels ? Vous pourrez aborder l'importance des espaces productifs littoraux et le rôle que jouent les flux maritimes dans leur organisation pour déterminer le rôle joué par la littoralisation des espaces productifs dans l'explosion des flux.

Deuxième partie : étude de documents (10 points)

En analysant le document, vous montrerez que le peintre Eugène Delacroix propose une lecture des Trois glorieuses qui met certains aspects de la révolution de 1830 en avant et en laisse d'autres de côté. Vous expliquerez ces choix.

L'analyse du document constitue le cœur de votre travail, mais nécessite pour être menée la mobilisation de vos connaissances.



La Liberté guidant le peuple, Eugène Delacroix.

Source : Eugène Delacroix, *La Liberté guidant le peuple*, 1830, H 260 - L325, Huile sur toile, musée du Louvre (Paris), RMN-Grand Palais.